



—解脱会太陽精神碑—

かけはし

～ この夏の思い出！汗・涙・友情 ～

★ 前期稽古納め ★



◎7月9日に前期稽古納めが行われ、全クラス合同で早朝5時半から7時まで、厳しくも気合の入った稽古が実施されました。その後、一般部・後援会保護者・少年部で暑い中、日頃の感謝を込めて大掃除を実施し、道場を磨いて綺麗にするのと同じように自分の心も磨かれて、皆が爽やかな笑顔で大掃除が終了しました。引き続き、OB門下生が中心となって楽しい大昼食会が開催され、参加者全員が焼肉・焼きそばを始め美味しい料理をお腹一杯頂き、その後、道場でレクリエーションが行われ、最後まで和気藹藹と心温まる前期の稽古納めとなりました。これも参加頂きました先生方は勿論の事、OB門下生が念入りな準備を重ねて頂いたお蔭です。皆様ありがとうございました。

◎7月21日～7月28日 錬心館・解脱研修センターを会場に全日本剣道連盟主催による第44回外国人剣道指導者夏期講習会が行われ、**世界45ヵ国から62名**の剣士が集い、研鑽を積みました。同行事は世界各国への剣道普及、指導者の育成を目的として毎年開催されているもので、錬心館では昭和51年の第2回講習会以来受入れており、今回も講師の一人として田中館長が指導にあたりました。

◎7月25日・26日に全国道場少年剣道大会が開催され、**初日**の小学生団体戦では、厳しい埼玉県予選を勝ち抜いた自信と誇りを胸に戦いましたが、残念ながら僅差で敗退し入賞する事ができませんでした。

2日目は中学生団体戦が行われ、中学3年生にとっては道場日本一を目指す最後の全国大会であり、一人ひとりが気迫のこもった攻めの剣道を貫き試合決勝まで勝ち進みました。一進一退の手に汗握る攻防戦を大将戦で勝利しベスト16入り、続いてベスト8を賭けての試合では全国屈指の熊本県・九好会との対戦となりました。先鋒引き分け、次鋒が一瞬の隙をつかれてしまい負け、中堅、副将と引き分け、大将戦となり必死に一本を取りに最後まで諦めずに戦いましたが残念ながら時間となり0-1の僅差で敗退、その後も九好会が勝ち進み4回目の日本一に輝きました。錬心館の結果は、全国ベスト16（試合場一位）で日本一には届きませんでしたでしたが門下生諸君が毎日、日本一を目指し努力してきたその過程が何よりも大切な事であり、決してこれで終わりではなく今まで以上に素直に真剣に学び、今回の結果を活かして小中学生共に今後益々の努力精進を期待しています。

(詳細、写真は中ページ掲載)

★ 外国人剣道指導者夏期講習会 ★



行事予定



《9月》

○ 館の行事

※稽古休み・23日(土・祝) 祝日の為

○ 大会・審査会

- 2日(土) 第65回全日本剣道選手権大会予選会(一般・大宮)
- 3日(日) 全剣連後援剣道指導者講習会(一般・大宮)
- 7日(木) 埼剣連月例稽古会(一般・上尾)
- 9日(土)~12日(火) 第30回全国健康福祉祭剣道交流会(一般・秋田県由利本荘市)
- 10日(日) 幼少年対象・剣道指導者講習会(一般・大宮)
- 24日(日) 六・七段受審者講習会(一般・大宮)

○ 受入行事

- 3日(日) みどり祭り(解脱会)

《10月》

○ 館の行事

- 9日(月・祝) 第171回秋季大祭参加(全門下生・10時集合~13時半終了予定)
※稽古の出来るしたくでご参加下さい。
尚、解脱会より記念品とお弁当が出ます。

※稽古休み・5日(木)~7日(土) 大祭の為

10日(火) 大祭の為、木刀教室のみ休み※少年部・一般稽古は行います

○ 大会・審査会

- 1日(日) 武蔵野旗剣道大会(中学代表・上尾)
- 1日(日) 第2回桜木杯争奪松井剣志会少年剣道錬成大会(小中代表・所沢)
- 1日(日)~3日(火) 第72回国民体育大会(愛媛)
- 5日(木) 埼剣連月例稽古会(一般・上尾)
- 8日(日) 第35回全国道場対抗剣道大会(小中・一般代表・宮城)
- 8日(日) 全国道場少年剣道選手権大会(小中代表・宮城)
- 14日(土) 四地区講習会(一般・上尾)
- 15日(日) 段位審査会(初段~三段・大宮)
- 22日(日) 愛知県道場連盟・近藤杯剣道大会(小中代表・愛知)
- 22日(日) 第45回総和剣道大会(小中代表・古河)

○ 受入行事

- 8日(日)~10日(火) 第171回秋季大祭(解脱会)

《11月》 ※11月19日までの予定

○ 館の行事

- 5日(日) 北本産業祭演武(木刀教室・北本市役所)
- 12日(日) 第45回解脱選抜少年剣道錬成大会(主催大会)

※稽古休み・3日(木)・23日(木) 祝日の為・11日(土) 主催大会前日準備の為

○ 大会・審査会

- 2日(木) 埼剣連月例稽古会(一般・上尾)
- 3日(金・祝) 第65回全日本剣道選手権大会(日本武道館)
- 5日(日) 第15回埼玉県剣道大会・小学生の部(小学代表・上尾)
- 8日(水)・9日(木) 平成29年度中学校剣道新人大会(団体、個人・上尾)
- 15日(水) 女子剣道講習会(一般・上尾)
- 19日(日) 第15回桶川べに花杯剣道大会(小中代表・桶川)
- 18日(土)・19日(日) 七段、六段審査会(名古屋)



★ 全国予選・全国大会 ★

◎埼玉県道場対抗優勝大会（錬心館）



小学団体

解脱

北本

準優勝（全国大会出場）

第3位

先鋒 関根昇之介（小6）	先鋒 内村亜玖里（小6）
次鋒 大西 尊（中3）	次鋒 内村 日向（中3）
中堅 田中 和弥（教員）	中堅 泉 和毅（教員）
副将 吉田 潤（専従）	副将 上野 哲平（教員）
大将 柳 博（警察）	大将 濟藤 岳人（警察）



解脱チームは全国道場対抗優勝大会に出場（10月・宮城）

◎全日本少年少女武道大会（東京都）



小学団体

解脱A

解脱B

北本

先鋒 内村亜玖里（小6）	先鋒 大西 真尋（小5）	先鋒 宮副 心（小4）
次鋒 柳 瑠里（小4）	次鋒 樋口 佳史（小5）	次鋒 石井 律輝（小4）
中堅 田中 隆斗（小5）	中堅 土性 紘大（小6）	中堅 福永 陸斗（小4）
副将 福永 隆太（小6）	副将 日置 優里（小6）	副将 千木良 源（小4）
大将 関根昇之介（小6）	大将 田中 詩織（小6）	大将 石井 夏樹（小4）
		補員 竹内 日南（小4）



◎全国道場少年剣道大会（東京都）

中学団体

解脱 試合場1位（3年連続）

全国ベスト16

北本

先鋒 大泉 波音（中3）	先鋒 関根 悠誠（中2）
次鋒 新井 貴大（中3）	次鋒 加藤 壮大（中3）
中堅 内村 日向（中3）	中堅 高野 零（中2）
副将 濟藤 心楓（中2）	副将 柳 菜々海（中1）
大将 大西 尊（中3）	大将 矢部 敬仁（中3）

小学団体 解脱

解脱

先鋒 内村亜玖里（小6）
次鋒 柳 瑠里（小4）
中堅 田中 隆斗（小5）
副将 福永 隆太（小6）
大将 関根昇之介（小6）



第52回 全国道場少年剣道大会



全国道場少年剣道大会 ベスト16・試合場1位（3年連続）



富山県ジュニア選手団来館



富山県剣道道場連盟より依頼があり富山県ジュニア剣道強化の講師、並びに受け入れ団体として田中宏明館長、解脱錬心館が推挙され、富山県ジュニア強化選手合宿事業を受け入れ、今回で6回目、8月21日～22日に富山県ジュニア選手団が来館され、初日は錬心館門下生と合同稽古をし、最終日は埼玉県道場連盟選抜選手にも参加頂き、試合稽古を行い充実した2日間となりました。



～お知らせ～

☆昇段おめでとうございます-----

六段 大野美紀子（一般）平成29年8月20日取得

五段 藤本 昌幸（一般）平成29年7月16日取得

☆入門おめでとうございます-----

一般 荒井 里彩

☆大会通信-----

6月

★第12回埼玉道場少年選手権大会（小・中学生個人戦・吉見）



中学女子の部

準優勝 大泉 波音（中3）

全国大会出場（10月・宮城）

★第62回知事杯争奪近県剣道大会（大利根）



中学男子の部優勝 新井・矢部・内村・済藤・大西
敢闘賞 坂本・池田・小嶋・日置・岡部

中学女子の部敢闘賞 柳・友清・大泉

小学生の部 敢闘賞 石井・柳・田中・内村・関根

★第64回全国高等学校総合体育大会県予選会（上尾）

男子団体 優勝 本庄第一高校
泉 英太（高3）新井雄大（高2）
全国大会出場（8月・宮城）

★山岡鐵舟第13回少年剣道錬成大会（東京）



低学年の部 第3位

宮副・岡谷・福永・千木良・石井

高学年の部 敢闘賞

内村・柳・田中・福永・関根

7月

★第65回学校総合体育大会

中学校剣道大会兼全中・関東予選（春日部）

中学男子団体 北本中 準優勝 関東大会出場

内村・大西・新井・矢部・関根・済藤・高野

中学女子団体 北本中 第3位 関東大会出場

大泉・千木良・久保田・柳・友清・宮副

8月

★第64回全国高等学校総合体育大会（宮城）

男子団体 第3位 本庄第一高校
泉 英太（高3）新井雄大（高2）
全国第3位入賞！おめでとう！

★関東中学校剣道大会（東京）

中学男子団体 北本中 ベスト16

内村・大西・新井・矢部・関根・済藤・高野

中学女子団体 北本中

大泉・千木良・久保田・柳・友清・宮副

★第59回全国教職員剣道大会（上尾）



東京都代表

高校大学教委の部（個人戦）

田中 和弥（OB）

編集後記

後期スタート！道場には再び子供達の元気な掛け声が戻って来ました。さて、日本武道館で開催されました夏の全国大会では、大目標の日本一には届きませんでした。子供達は剣道の「朝鍛夕錬」の教えを守り努力を重ねてきたと思います。やはり結果が全てではなく夢に向う努力と反省が大切！頑張り錬心館門下生！（Y）

けん おし 剣 の 敵 え 104

～ われいがいみなしなり 我以外皆師也 ～

館長 田中 宏明

剣道に国境なし

◆今年も全日本剣道連盟主催による恒例の外国人剣道指導者夏期講習会が、7月21日から28日まで実施されました。世界45カ国から62名の参加のもと、早朝、午前、午後の稽古、そして夕食後も、ドーピングについての学習や剣道具の修理の講習等、食事と寝る時以外は全て剣道というくらい内容の濃い、厳しい講習会でした。それでも、講習生の過半数が早朝6時30分からの稽古の1時間前には道場に集まり、毎朝自主稽古を行い、その求道心には頭の下がる思いでありました。◆一方、錬心館の子供達も熱い熱い夏を体験しました。全国中学生剣道大会の県予選では、女子が5名中3年生一人、2年生1年生が各2名という若いチームで第3位（関東大会出場）に入賞を果たし、男子は一戦一戦確実に勝利を重ね決勝戦まで勝ち上がり、後一勝すれば優勝そして目標の全国大会出場を勝ち取るという最後の最後に代表戦の末、惜しくも敗れてしまいました。汗も枯れるような厳しい戦いを何度も繰り返して尚、これだけの水分が残っているのかと驚くほどの悔し涙を流していた子供達。「2位はその日の敗者の代表である」と教えてもらったことがあります。色々な受け取り方はあるけど、素直に準優勝という結果に胸を張って欲しいと願うものです。その後の全国道場少年剣道大会でも、昨年に引き続き3年連続のベスト16に留まりましたが全国二千数百の道場の中で、三年連続ベスト16は素晴らしい成績だと思います。◆講習会の初日、外国人剣士に向かって講師の先生が「道場や宿舎においてスリッパが乱れている」と指摘されました。続けて「皆さんは、剣道という日本古来の伝統文化を学びに来ているはずですよ。この講習は単に技術を習得する為のものではありません。剣道は礼節を知り、人として成長するためにあります。剣道の学びが即生活に生かされなければ剣道を学んだとは言えません」と厳しく指導されました。そして、次の日から、いやその日の夜から講習会が終わるその日までスリッパは見事に整然と並べられていました。さすが剣道の指導者を目指して各国から選ばれた剣士の皆さんだけあって見事な対応でした。◆門下生諸君も、努力を重ねて出来れば常に一番になって欲しい、大会で優勝して欲しいと願います。しかし、私が言うのもおこがましいけど剣道の目指す所は一番ではなく一流の人間になるということだと確信します。そう思う時、稽古の1時間前から自主稽古に励む、先生の指導に対しては「まだ初日だから、風習や文化が違う、スリッパくらいで」等と言いつつ素直に聞いて直ぐに実行に移す、そんな青い眼の剣士こそが私達の目標とする、そして見習うべき一流の人間のお手本ではないでしょうか。「剣道に国境なし」外国人剣士に改めて多くの事を学んだ今夏でありました。